
●●●●● ● ●●●●●●● ● ●●

4要 闻 E-mail:jfjbgjxw@163.com２０１９年１２月１４日 星期六 版面编辑/罗铮 孙琦 程安琪

中央经济工作会议12月10日至12日
在北京举行。在全球经济遭遇多重逆风、
增速普遍放缓大背景下，全球第二大经济
体中国的经济形势和政策部署引发国际社
会密切关注。海外媒体和专家普遍认为，
此次会议释放了积极信号，提振了外界对
中国经济乃至全球经济前景的信心。

会议指出，中国经济稳中向好、长期
向好的基本趋势没有改变。巴西瓦加斯基
金会金融专家夏华声对新华社记者表示，

在世界经济增长放缓、贸易局势严峻情况
下，中国能够维持如此庞大的经济体量不
断增长、行稳致远，可以说是一个奇迹。

2019年全球经济增速预期降至10年
来新低。中国经济增速却依然位于目标
区间内。路透社报道说，虽然今年下半年
中国经济增速可能进一步放缓，“但全年
来看，仍可实现6%-6.5%的增长目标”。

对于市场关心的未来宏观经济政策
走向，会议提出，继续实施积极的财政政
策和稳健的货币政策。对此，美国《华尔
街日报》报道说，更多财政和货币政策
“旨在支撑来年从消费、基础设施投资到
就业的所有方面，这一切都确保经济增
速将保持稳定”。

佳能全球战略研究所研究主任濑口
清之注意到，中国政府的稳增长举措不
同于传统刺激政策。他表示，虽然中国
经济增速放缓，但中国政府不再像以前
那样以推出大规模经济刺激计划来应
对。和数量扩张相比，中国现在更加重
视提升质量。

会议提出坚决打好三大攻坚战。对
于这样的决心，濑口清之表示，中国政府
改革措施的果断令人吃惊。防范化解重
大风险、精准脱贫、污染防治这三大攻坚
战有助于提高经济质量。

关于推动中国经济进一步高质量发
展，会议提出，以创新驱动和改革开放为
两个轮子，全面提高经济整体竞争力，加
快现代化经济体系建设。对此，牛津大学
技术与管理发展研究中心主任傅晓岚对
新华社记者表示，“改革开放是金钥匙”。

傅晓岚还表示：赞同中国政府继续
坚持减税降费、刺激内需、鼓励消费。据
测算，中国今年全年减税降费总额将超
过 2万亿元。企业和消费者税负降低有
助于激发中国经济更大的内生动力。前
三季度，内需对中国经济增长的贡献率
高达 80.3%，成为经济运行名副其实的
“压舱石”。

海外观察者还非常关心明年中国经
济和全球经济的互动前景。日本民间智
库日本综合研究所认为，由于中国政府
的各种应对政策正在产生效果，预计未
来经济减速即将触底。

夏华声表示，中国是全球第二大经
济体，在贸易上持开放立场，这对世界经
济有很大提振作用，随着中国政府继续
深化改革、进一步扩大开放、优化营商环
境，中国对世界经济的推动作用也一定
会越来越大。

肯尼亚内罗毕大学国际经济学者盖
里雄·伊基亚拉对新华社记者表示，中国
已成为决定全球经济表现的关键因素之
一，预测中国经济状况已成为预测全球
经济趋势不可或缺的因素。

他表示，中国是多边主义、全球化和
消除关税壁垒的主要倡导者，是全球自
由贸易体系的支持者和捍卫者，相信中
国的大门必将越开越大。

（新华社北京12月13日电）
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“向右——看，一！二！”
今年 7月 4日，位于非洲中东部的

“千丘之国”卢旺达，在首都基加利隆重
举行纪念解放 25周年庆祝活动。在国
家和平体育场举行的阅兵式上，卢旺达
军人威武整齐的中国式队列和清晰准
确的中文口号瞬间点燃整个阅兵场，人
群欢声雷动。

现在，这段点击率颇高的阅兵视
频，还保存在我的手机里，有空时我还
经常翻出来看看。有幸作为东方大国
的使者，为巩固中卢两国两军友谊作出
自己的贡献，我倍感骄傲。

今年 3月，应卢旺达军方邀请，中
国人民解放军仪仗大队专程派出教官
赴卢旺达，指导其受阅人员训练。遴选
教官时，大队领导直接“点将”，由我担
任指导组组长。

入伍 10 年，我先后执行仪仗司礼
任务 400 余次，曾赴墨西哥、俄罗斯等
多国参加阅兵庆典任务，多次担任阅兵
排面教练员，算得上一名地地道道的
“仪仗老兵”。

“代表国家和军队出国援训，既
是展示形象，也是深化友谊，是荣誉，
更是责任。”临行前，大队领导的一番
话让我既感到使命光荣，也感到“压
力山大”。

每次出国前，认真学习当地的文
化和风土人情是仪仗大队的传统。
为完成好赴卢援训任务，我们可没少
“做功课”。尚未走出国门，我的笔记
本上就写满了相关的训练方法和注
意事项。

初到卢旺达，眼前的场景着实令人
震撼，卢方阅兵队伍有 1600余人，但我
们一行总共只有 5名教练员，外加 1名

随行翻译。按照要求，要在不到 4个月
的时间内，执行训练 1个旗阵、2个徒手
方阵和 19个持枪方阵的培训任务。

时间短、任务重。面对卢方人员的

期许，我和队友们使出了浑身解数：先
培训骨干，再进行方队编成；先分队训
练，再组织合练。以这样的方式，由一
个教练员带动三至四个方队，将整个训

练化整为零、有序推进。
组训初期，教官们下完训练口

令，只能通过随队翻译传达给对方翻
译，再由对方翻译向队员们下达，训
练效率不高。反复多次之后，不仅教
练员急得直跺脚，队员们也感到比较
疲惫。

在与翻译一番商讨后，我灵机一
动，中文口号简短有力、通俗易懂，为何
不试试？
“可以试试！”我的提议得到了各方

一致赞同。
没想到，这一改变带来了出乎意料

的好效果。卢方队员们都表示，中文口
号仿佛充满了魔力，让他们在训练中浑
身都是力量。

语言的问题解决了，接下来就是严
格的训练。

为了让卢旺达官兵的动作“整齐划
一、铿锵有力、威武雄壮”，我们把在仪
仗大队平时组训的“妙招”都搬了过来：
带领队员制作踢腿摆臂架，请人制作简
易的军容镜……一段时间下来，队员们
的队列水平有了突飞猛进的提高。

我们的努力终于得到了回报。阅
兵式上，当 22个方阵按照中国的分列
式整齐地经过主席台，并喊出威武的中
文口号时，现场观众彻底沸腾了，卢旺
达总统卡加梅对阅兵式非常满意，专门
派军方领导向我们表达了谢意。

走出国门，我们就是大国军队的
“代表”。难忘的卢旺达之行，让我对这
句话又有了更深的体会。
（刘侃、秦超、本报记者钱晓虎采访

整理）
左上图：中国教官认真组织训练。

史德宇摄

“代表国家和军队出国援训，既是展示形象，也是深化友谊”—

卢旺达阅兵式，走起中国式队列
■中国人民解放军仪仗大队二队六中队副中队长 杨成群

据 新 华 社 华 盛 顿 12月 12日 电

（记者刘品然、刘晨）美国国防部 12 日
说，美军当天在加利福尼亚州试射一枚
陆基常规弹道导弹，这是美国在今年 8
月退出《中导条约》后首次试射受条约限
制的弹道导弹。

美国国防部当天在一份声明中说，
美军于美国西部时间 12日 8时 30 分在
加州范登堡空军基地对一枚陆基常规配
置的原型弹道导弹进行飞行测试，该导
弹在飞行超过500公里后落入大海。

声明还说，此次试射的数据与经
验将应用于国防部对未来中程导弹的
研发。

美国于 8月 2 日正式退出《中导条
约》。美国国防部长埃斯珀在退约当天
表示，既然美国已退出该条约，国防部
将开始全面研发陆基常规中程导弹，并
称这是对俄罗斯方面有关行为的“审慎
回应”。

俄罗斯总统普京本月初表示，俄罗
斯无意展开军备竞赛，无意在目前没有
部署中短程弹道导弹的地区部署导弹。

据 新 华 社 莫 斯 科 12月 13日 电

（记者李奥）俄罗斯总统新闻秘书佩斯科
夫 13日就美国日前试射一枚陆基常规
弹道导弹表态称，美方此举证明其破坏
《中导条约》早有准备。

美军试射曾受《中导条约》限制的弹道导弹
俄称美国破坏条约早有准备

本报苏丹法希尔12月13日电 特
约记者熊家磊、郝兆建报道：适值第六个
南京大屠杀死难者国家公祭日，我赴苏
丹达尔富尔维和部队 13日隆重举行公
祭日悼念仪式，缅怀遇难同胞，进一步积
聚维护世界和平的信心和决心。

中国赴苏丹达尔富尔维和部队，由
第 15批维和工兵分队和第 3批维和直升
机分队组成。

公祭仪式让维和官兵深受教育。工
兵分队政工组长魏宏祥说：“今天是第六
个国家公祭日，我们在维和任务一线，隆
重举行悼念仪式，目的是缅怀遇难同胞，
坚决履行维护世界和平的重任，努力争
当维护世界和平的使者。”

维和直升机分队官兵表示，身处维
和任务一线，更加体会到和平的可贵，我
们有信心有能力完成好祖国和人民赋予
我们的神圣使命，用实际行动为维护世
界和平贡献力量，展示中国负责任、爱和
平的大国形象。

左图：我维和官兵为南京大屠杀死

难者默哀。 余 豪摄

我赴苏丹达尔富尔维和部队举行国家公祭日悼念仪式

本报讯 特约记者王泽锋、通讯员
孟萌萌报道：12月 4日至 6日，第三届国
际军医院校研讨会在海军军医大学举
行。本次会议以“面向未来的军医培养”
为主题，来自缅甸、孟加拉国、泰国、柬埔
寨、老挝、新加坡的 6个国际军医院校代
表团，以及来自国内各军事医学机构、院
校的代表应邀参会。

本次研讨会设置“模拟训练”“军医
院校课程体系建设”“人道主义救援”“卫
勤发展的新理论新技术新装备”“医学人
文”5个议题。中外代表分专题进行了
发言讨论，共同探索如何面向未来培养

一流军事医学人才。
会议期间，主办方还安排了展示交

流、临床观摩等一系列活动。在战救技
能展示环节中，中方军医学员以海上舰
艇急救为背景，利用高仿真模拟人进行
了初、高级战场急救和高级生命支持等
技能的模拟示范。在参与体验环节，外
军学员代表进行了转运伤员、舷梯后送、
止血包扎、气道管理等内容的实操。

来自孟加拉国达卡军医学院的学员
姗达吉·塔斯尼姆说：“这次研讨会提供
了一个非常好的平台，各国专家的精彩
发言和具体指导拓展了我们的视野。”

第三届国际军医院校研讨会举行

新华社北京12月13日电 经过中
美两国经贸团队的共同努力，双方在平等
和相互尊重原则的基础上，已就中美第一
阶段经贸协议文本达成一致。协议文本
包括序言、知识产权、技术转让、食品和农
产品、金融服务、汇率和透明度、扩大贸
易、双边评估和争端解决、最终条款九个
章节。同时，双方达成一致，美方将履行
分阶段取消对华产品加征关税的相关承
诺，实现加征关税由升到降的转变。

中方认为，中美两国作为全球最大
经济体，处理两国经贸关系必须从大局
出发，达成经贸协议有利于中美两国人
民和世界人民的根本利益，将在经贸、
投资、金融市场等方面产生积极效应。
本协议总体上符合中国深化改革开放
的大方向，以及自身推动经济高质量发

展的内在需要。协议相关内容的落实，
将有助于强化知识产权保护，改善营商
环境，扩大市场准入，更好维护包括外
国企业在内的各类企业在华合法权益，
也有利于保护中方企业在对美经贸活
动中的合法权益。随着中国国内市场
的扩大，中方企业按照世贸组织规则和
市场化、商业化原则，增加从包括美国
在内的各国进口优质、有竞争力的产品

和服务，有助于顺应国内消费升级的趋
势，满足人民日益增长的美好生活需
要。本协议有利于中美两国加强经贸
领域的合作，有效管控和解决经贸领域
的分歧，促进中美经贸关系稳定发展。
在当前全球经济面临下行压力的背景
下，本协议有利于增强全球市场信心，
稳定市场预期，为正常的经贸和投资活
动创造良好环境。

双方约定，下一步双方将各自尽快
完成法律审核、翻译校对等必要的程
序，并就正式签署协议的具体安排进行
协商。

协议签署后，希望双方能够遵守协
议约定，努力落实好第一阶段协议相关
内容，多做有利于双边经贸关系发展和
全球经济金融稳定的事情，维护世界和
平与繁荣。

中方关于中美第一阶段经贸协议的声明

据新华社柏林12月12日电 （记者
张远）德国多个政府部门和政党 12日谴
责美国国会众议院日前通过的一项法
案，这一法案内容包含制裁参与“北溪-
2”天然气管道项目的企业。

德国外交部长马斯说，欧洲的能源

政策应由欧洲决定，不由美国决定。“我
们坚决拒绝外部干涉，反对具有域外效
力的制裁。”德国联邦经济和能源部发表
声明说，德国明确反对具有域外效力的
制裁，德国政府将密切跟踪美国这一法
案的立法进程。

德谴责美国会众议院通过涉“北溪-2”项目制裁法案

据新华社武汉12月13日电 （记
者谭元斌）量子隧穿时间研究取得新进
展，一个由中、俄、澳三国科研人员组成
的联合科研团队，运用新的分子“阿秒
钟”方案，测定量子隧穿的时间上限为
10 阿秒。相关研究成果近期已发表于
国际物理学权威期刊《物理评论快报》。

量子隧穿是指电子等微观粒子能够
穿越高于自身能量位垒的“奇异”行为，可
理解为微观粒子的“穿墙术”。量子隧穿
对理解众多自然现象，如恒星核聚变、放
射性衰变等起着至关重要的作用，同时也

是扫描隧道显微镜等现代科学仪器的物
理基础。为了探究量子隧穿时间，科研人
员提出了一种行之有效的“阿秒钟”测量
方案。1阿秒为10的负 18次方秒。过去
10多年来，不同科研团队基于“阿秒钟”方
案，结合不同原子体系开展研究得到的结

论大相径庭：隧穿电离或许瞬间发生，或
许需耗费百阿秒量级的时间。

围绕这一争议，中国科学院精密测
量科学与技术创新研究柳晓军团队与俄
罗斯、澳大利亚科研人员合作，提出了一
种新颖的、基于离子碎片测量的分子“阿

秒钟”方案，将隧穿时间测量首次拓展到
分子体系。他们将这一方案应用于氢气
分子的强场隧穿电离时间研究，得到的
隧穿时间上限为 10阿秒，这与前人基于
氢原子隧穿电离研究得到的隧穿瞬间发
生的结论一致。

中外联合科研团队测定量子隧穿时间上限为10阿秒


